
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 13 – 17 июня 2022 г. 

 

Мособлдума направит в Правительство РФ закинициативу об 

упрощении проверки отчѐтности застройщиков 

Московская областная Дума  

 

         Предполагается, что случаи непредставления застройщиком отчѐтности 

будут фиксироваться автоматически информационной системой жилищного 

строительства. Застройщик будет получать постановление в личный кабинет 

через портал госуслуг. 

        Речь идѐт о случаях,  если застройщик: 

- нарушил порядок размещения информации в единой информационной 

системе жилищного строительства; 

- не предоставил в установленный срок или предоставил недостоверную и не 

в полном объѐме отчѐтность об объектах долевого строительства. 

         Кроме этого, предполагается, что застройщику или его представителю 

не нужно будет лично участвовать при составлении протокола об 

административном правонарушении. Законодательной инициативой 

предполагается, что при вынесении постановления о наложении 

административного взыскания не будет составляться протокол. 

        Предложенные изменения позволят оптимизировать контроль в области 

долевого строительства, а также упростить процесс взаимодействия бизнеса с 

надзорными органами, исключив бумажный документооборот и излишние 

очные визиты в орган государственной власти. 

         Законодательная инициатива будет направлена в Правительство 

Российской Федерации для получения официального отзыва. 

 

Депутаты Алтайского края предлагают обезопасить людей от нападений 

бездомных животных  

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

         Депутаты АКЗС готовятся направить предложения в федеральный закон 

«Об ответственном обращении с животными и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации». Соответствующая 

законодательная инициатива внесена в повестку июньской сессии краевого 

парламента.  

        Предварительно инициативу поддержали другие регионы России и 

комиссия по аграрно-продовольственной политике, природопользованию и 

экологии Совета законодателей РФ. Также с аналогичными инициативами 

ранее выходили депутаты Астраханской области и Забайкальского края.  

https://www.akzs.ru/activitys/sessions/detailin/2544/96306/
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        Законодатели Алтайского края предлагают зафиксировать в 

федеральном законе «Об ответственном обращении с животными и о 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» возможность для человека обороняться от нападения животных 

– в частности, собак. По статистике Министерства здравоохранения 

Алтайского края, в 2021 году зафиксировано более 2000 фактов травм и 

укусов, причиненных собаками.  

        «Если на человека напала собака, он должен иметь право в целях 

самообороны применить все меры для защиты жизни и здоровья. Это 

касается нападений не только бездомных животных, но и домашних. 

Аналогичная норма закреплена в модельном законе «Об обращении с 

животными», который принят Межпарламентской Ассамблеей СНГ», – 

объяснил председатель комитета АКЗС по аграрной политике и 

природопользованию Сергей Серов.  

        Парламентарий считает целесообразным расширить основания, при 

которых допускается применять крайние меры к содержащемуся в приюте 

животному (в случае проявления у животного клинических признаков 

бешенства либо по фактам немотивированной агрессивности к человеку). 

Бешенство у животных неизменно приводит к летальному исходу, поэтому 

необходимо установить в федеральном законе норму, допускающую 

усыпление таких особей в приютах.  

      Собаки, которые проявляют немотивированную агрессию в отношении 

людей, согласно действующим нормам федерального закона, должны 

пожизненно содержаться в приютах. Разработчики законодательной 

инициативы предлагают сократить этот срок до полугода.  

 

Донские парламентарии предлагают уточнить статус молодого 

специалиста 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

         На заседании комитета донского парламента по взаимодействию с 

общественными объединениями и молодежной политике депутаты обсудили 

проект Обращения Законодательного Собрания Ростовской области «К 

Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации В.В. Володину о необходимости уточнения требований, 

предъявляемых к молодым специалистам». 

          – Вопрос этот инициирован молодежью Ростовской области, –
прокомментировала председатель парламентского комитета по 

взаимодействию с общественными объединениями и молодежной политике 

Ирина Жукова. – В законе «О молодежной политике в Российской 

Федерации» четко сформулировано понятие «молодой специалист», и эта 

регламентация сужает права тех ребят, которые начинают работать в период 

обучения. Суть в том, что если во время учебы молодой человек устроился на 
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работу, то по окончании вуза, получив профессиональное образование, его 

трудоустройство уже не будет считаться первым. Таким образом, 

существенно снижаются его права, он лишается льгот, которые 

предоставляют многие работодатели, – льготной ипотеки, льгот по 

налогообложению и т.д. Для решения этой проблемы нужно внести поправки 

в федеральное законодательство, и мы на это надеемся. 

 

Норма о поднятии флага республики в школах будет закреплена в 

Законе «О государственной символике Республики Башкортостан»  

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        Парламент Башкортостана планирует внести изменения в Закон «О 

государственной символике Республики Башкортостан». Соответствующий 

законопроект будет рассмотрен депутатами на заключительном заседании 

весенней сессии в конце июня.  

        – Документом предлагается закрепить в законе норму о поднятии 

Государственного флага и исполнении Государственного гимна Республики 

Башкортостан в общеобразовательных организациях и профессиональных 

образовательных организациях республики при проведении церемонии 

поднятия Государственного флага Российской Федерации, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев. – С 1 сентября каждая учебная неделя в 

школах и училищах будет открываться поднятием флагов России и 

Башкортостана.  

         По мнению спикера парламента, торжественная церемония с 

использованием государственных символов будет способствовать 

воспитанию в детях патриотизма и гражданственности, но для этого важно 

не допустить ее превращения в пустую формальность.  

        Предлагаемый законопроект не повлечет за собой расходных 

обязательств бюджета республики, поскольку он лишь расширяет перечень 

оснований для использования имеющейся у образовательных организаций 

атрибутики.  

 

Для оперативной помощи Донбассу внесены изменения в региональное 

законодательство 

Липецкий областной Совет депутатов 

 

        Депутаты рассмотрели инициативу губернатора Липецкой области о 

внесении изменений в закон «О порядке управления и распоряжения 

государственной собственностью в Липецкой области». 

        В целях оказания гуманитарной помощи населению Украины в 

контролируемых районах, а также на территориях Донецкой и Луганской 
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Народных Республик упрощена процедура отчуждения объектов областной 

собственности, среди которого движимое и недвижимое имущество. В ходе 

заочного голосования депутаты единогласно поддержали представленный 

проект. 

        – Наш регион взял шефство над Володарским районом Донецкой 

Народной Республики. В ходе поездки туда губернатор нашей области и 

руководство ДНР обсудили, что в первую очередь нужно сделать, чтобы 

восстановить территорию и помочь жителям вернуться к мирной жизни. 

Чтобы ускорить оказание такой помощи Донбассу, мы внесли необходимые 

коррективы в региональное законодательство, – отметил председатель 

Липецкого областного Совета депутатов Дмитрий Аверов. 

 

Депутаты приняли законопроект о садоводстве и огородничестве в 

республике 

Государственный Совет Республики Татарстан  

 

        На заседании Государственного Совета парламентарии поддержали 

проект закона РТ «Об отдельных вопросах в области ведения гражданами 

садоводства и огородничества для собственных нужд». Законопроектом 

закрепляются меры и принципы государственной поддержки ведения 

гражданами садоводства и огородничества. 

         Уточнены полномочия уполномоченного органа в области ведения 

гражданами садоводства и огородничества, дополняются принципы 

государственной поддержки ведения гражданами садоводства и 

огородничества принципом открытости процедур оказания господдержки, 

регулируются вопросы оказания муниципальной поддержки садоводов. В 

частности, органы местного самоуправления в Республике Татарстан вправе 

осуществлять муниципальную поддержку ведения гражданами садоводства и 

огородничества в формах, предусмотренных законодательством РФ. 

        Проект закона Республики Татарстан «Об отдельных вопросах в области 

ведения гражданами садоводства и огородничества для собственных нужд в 

Республике Татарстан» был принят депутатами во втором и третьем чтениях. 

 

Жители Камчатского края не будут платить за посещение особо 

охраняемых природных территорий 

Законодательное Собрание Камчатского края  

 

        На 12-й сессии краевого парламента принят Закон «О внесении 

изменений в Закон Камчатского края «Об особо охраняемых природных 

территориях в Камчатском крае». 

         В основном, в Законе две поправки: одна из них касается определения 

полномочного органа, который может устанавливать плату за посещение 
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особо охраняемых территорий, за исключением живущих там людей. И 

второй вопрос – о возможности изменения категорий особо охраняемых 

природных территорий. 

        Также в рамках оценки регулирующего воздействия состоятся 

обсуждения проекта Постановления Правительства Камчатского края «Об 

утверждении размеров платы для физических лиц, не проживающих в 

населенных пунктах, расположенных в границах особо охраняемых 

природных территорий регионального значения Камчатского края, за 

посещение особо охраняемых природных территорий регионального 

значения Камчатского края и установлении категорий физических лиц, 

освобождаемых от ее взимания» для получения рекомендаций по 

установлению размера оплаты и льготных категорий, на которых не 

распространяется эта оплата. 

        Кроме того обсуждался размер оплаты за посещение ООПТ. Это будет 

сумма от 400 рублей до 1000 рублей в зависимости от природного парка. 

Посещение территории Быстринского, Налычевского, Южно-Камчатского 

природных парков – это ориентировочно 420 рублей, на территории 

Ключевского – 1000 рублей. Это оплата для приезжающих туристов.  В 

данный момент проект Постановления находится на оценке регулирующего 

воздействия до 20 июня, и любой желающий может высказать свое мнение 

по данному проекту. 

         Затем в течение месяца проект Постановления будет проходить 

процедуру правового согласования, и после этого будет принят на 

региональном уровне. 

 

На рассмотрение в Костромскую областную Думу внесен пакет 

законопроектов, предусматривающий долгосрочную поддержку 

различных категорий граждан. 

Костромская областная Дума 

 

         Губернатор Сергей Ситников предлагает региональному заксобранию 

продлить социально значимые законы до 2025 года. Они 

предусматривают  меры поддержки, установленные в Костромской области 

для пожилых людей, семей усыновителей, врачей-специалистов и студентов-

медиков. 

         В частности, еще на 3 года предлагается пролонгировать действие 

закона о компенсации расходов на уплату взносов за капитальный 

ремонт. Возмещение части затрат получают собственники старше 70 лет. 

Сегодня этой мерой поддержки пользуются 19,5 тысяч пожилых людей в 

Костромской области. На этот же срок может быть продлен закон о старшем 

поколении. Он предусматривает целый комплекс мер поддержки для людей 

старше 65 лет.    
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         Для обеспечения больниц и поликлиник врачами, предлагается 

продолжить взятый регионом курс на укрепления отрасли здравоохранения 

кадрами. Для  докторов дефицитных для региона 

специальностей единовременную выплату в 500 тысяч предлагается 

продлить еще на 3 года. Кроме того, до 2024 года планируется сохранить 

региональные стипендии студентам-целевикам медицинских вузов. 

 

В Белгородской области ввели дополнительные дни запрета продажи 

алкоголя 

Белгородская областная Дума  

        Ограничения на продажу алкогольной продукции в регионе будут 

действовать не только в день проведения школьных выпускных и последних 

звонков, как это установлено действующим законом области, но и накануне 

торжества, а также в последующий за датой мероприятия день. Автором 

такой законодательной инициативы выступил Губернатор Белгородской 

области Вячеслав Гладков. Закон, который вносит изменения в статью 2 

закона области «О регулировании отдельных вопросов в сфере розничной 

продажи алкогольной продукции», приняли депутаты на 22-м заседании 

областной Думы.  

         Введение запрета направлено на снижение доступности алкогольной 

продукции для учеников старших классов общеобразовательных 

организаций, а также взрослого населения.  

 

Депутаты предлагают установить новую памятную дату в 

Ленинградской области 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

             На заседании постоянной комиссии по законодательству, регламенту и 

депутатской этике была рассмотрена инициатива депутатов Алексея 

Махотина, Павла Коржавых и Михаила Макарова об установлении новой 

памятной даты Ленинградской области – «День ветерана боевых действий».   

         Предложению о внесении нового праздничного памятного дня в 

областной закон «О праздничных днях и памятных датах Ленинградской 

области» поспособствовало обращение от лица ветеранов и инвалидов 

боевых действий, которых в регионе проживает более 12 тысяч.  Подобные 

решения о признании 1 июля  "Днем ветерана боевых действий" уже приняты 

на региональном уровне в Республике Коми, Пензенской области, Ненецком 

автономном округе и Севастополе.  
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       На протяжении нескольких лет в Ленинградской области совместно с 

органами государственной власти региона ветераны боевых действий 

проводят мероприятия и фестивали, приуроченные к этой дате. К ним 

привлекаются детские и молодежные клубы, кадетские классы, детско-

юношеское военно-патриотическое движение «ЮНАРМИЯ», а также 

действующие военнослужащие Российской Армии, отметил в своем 

выступлении Алексей Махотин. 

         Постоянная комиссия единогласно приняла решение рекомендовать 

Законодательному собранию Ленинградской области принять 

законодательную инициативу в первом и третьем чтении на ближайшем 

заседании. 

 

Езду на электросамокатах сделают более безопасной с помощью 

профилактики правонарушений 

Саратовская областная Дума  

 

         С начала 2022 года в Саратовской области произошло семь дорожно-

транспортных происшествий с участием электросамокатов. В результате них 

пострадало три человека, двое из которых – несовершеннолетние. Об этом 

было заявлено на совещании по вопросу регулирования использования 

данных транспортных средств. Мероприятие прошло по инициативе первого 

зампреда областной Думы Алексея Антонова с участием представителей 

городской Думы и регионального парламента, администрации Саратова 

и полиции. 

       Основные проблемы, касающиеся езды на электросамокатах, связаны с 

их движением по тротуарам, превышением скорости до 25 км/час, 

управление без водительских удостоверений и средств защиты, сообщили 

представители дорожной полиции. Случалось, что на них безответственно 

выезжали люди в состоянии алкогольного опьянения, представляя тем самым 

ещѐ большую угрозу для окружающих. По мнению Антонова, необходимо 

разработать меры по профилактике подобных правонарушений, чтобы 

обезопасить всех участников дорожного движения и урегулировать правила 

езды на данных транспортных средствах. 

        Участники встречи обсудили практику других регионов, возможные 

шаги по обеспечению безопасности для пешеходов, самих пользователей 

электросамокатов и остальных участников дорожного движения. Среди 

возможных вариантов решения проблемы – соглашение между 

организаторами проката электросамокатов и городской властью, 

постановление на уровне Правительства области, более тесное 
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взаимодействие с ГИБДД и комиссии по административным 

правонарушениям. 

         «Без изменения федерального законодательства кардинально решить 

вопрос не получится, но даже на региональном уровне мы можем вынести 

определенные решения, которые позволят обезопасить жизнь и здоровье 

граждан», – подчеркнул Антонов. 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 

 

 

 


